
令和２年度 第１回大山崎町社会教育委員会議の報告 

Ⅰ 日  時 ： 令和２年７月 1日(水) 午後２時～同３時２０分 

Ⅱ 場  所 ： 大山崎町立中央公民館 別館３階 大研修室 

Ⅲ 出 席 者 ： 1７名 

○ 出席委員（７名） 

○ 欠席委員（２名） 

○ 事務局（１０名） 

教育長・教育次長・学校教育課長・生涯学習課長・歴史資料

館長・文化芸術係主幹・公民館長・体育館長・生涯学習スポ

ーツ振興係リーダー・同係主任 

 

Ⅳ 会議名  ： 令和２年度第１回大山崎町社会教育委員会議 

Ⅴ 内 容  ： 以下のとおり 

 

１ 開 会 事務局                                

 

２ 教育長あいさつ       教育長

     

３ 委員長あいさつ                         委員長 

 

※ 大山崎町社会教育委員会議運営規則により本会議の成立を宣言 

※ 事前配付資料確認と当日配付資料の確認（別紙参照） 

 

４ 議 題 

※ これ以降の進行は委員長が担当 

① 令和元年度社会教育委員会議関係事業報告について 

事 務 局―令和元年度町社会教育委員に関係する内容と実績を報告 

＊質疑応答 

◎各委員が承認 

 

② 令和元年度生涯学習課関係事業報告について 

事 務 局―「生涯学習・スポーツ振興係」、「体育館」、「文化芸術係」、「中央公民館」、

「歴史資料館」、の順に実績を報告 

＊質疑応答 

〇委 員―鳥居前古墳の見学に参加した。初めて入らせてもらい、説明を受けたが、

とても良かった。先日、前を通りがかったが、今は入れないようである。いつ

かは入れるようになるのか？ 

事 務 局―はい。今年度の事業計画（案）の中でも少し触れるが、もともと民有地だ



ったところの調査を始め、その調査によって、歴史的にどういう価値があるの

か教育委員会で整理し、国の史跡になるものについては国の指定を受け、その

後、用地の買収を行う。公有地となった後には、整備の計画を練り、併せて安

全管理等の対策をした上で整備工事に着手していく。 

簡単に言うと、調査、保存、公有地化、整備という流れになる。 

そういう意味では、今般は、公有地化が成されたところである。今年度からは、

安全対策にかかる工事をやりつつ、将来的には、整備してご覧いただく。 

 

〇委員長―「山崎城跡第２次調査」の内容にオルソ画像とあるが、これはどういった

ものか。 

事 務 局―現場を写真で様々な角度から撮り、パソコンで立体画像化する。これは測

量図にもなる。昔は、基準点を作り、点の集合体で測量していたが、現在はデ

ジカメを使った画像処理による測量である。その元になる画像を作成した。こ

うした手法を使い、山崎城跡の調査を行った。 

 

〇委員長―歴史資料館の「小企画展 天王山山麓の寺院群」は新型コロナウイルスに

より 3日間で終了したが、再度開催するのか。 

事 務 局―昔、天王山のふもとには寺がたくさんあり、主に、廃寺となったものの資

料について展示させてもらった。その資料については、すでに返却しており、

再度の展示については現在のところ未定である。 

〇委員長―大山崎山荘から京都側に向けてお寺があったというようなことは何かで

読んだ覚えがある。今は竹林になっているようだが、そういった場所のこと

か？ 

事 務 局―山荘のあたりと、サントリーの蒸留所のあたりにたくさんの寺院があった

ようである。 

 

〇委 員―男女共同参画計画の講座に出席させていただいた。グループワークの中で、

「子ども食堂」に野菜を寄付する話があった。良い話に思った。大山崎町では、

「子ども食堂」等への支援は実施しているのか。今後されるのか。 

事 務 局―教育分野ではなく、福祉の観点から、いわゆる「子ども食堂」のような活

動を支援している。 

 

◎ 各委員が承認 

 

③ 令和２年度社会教育委員会議関係事業計画（案）について 

事 務 局―上記のことについて報告 

 ＊質疑応答 

〇委員長及び委員―７月２日（木）の京都府主催事業「社会教育・生涯学習・公民館

等指導者研修会」は実施されるのか。 



事 務 局―府から連絡は来ておりませんので、おそらくありません。 

◎ 各委員が承認 

④ 令和２年度生涯学習課関係事業計画（案）について 

事 務 局―「生涯学習・スポーツ振興係」、「体育館」、「文化芸術係」、「中央公民館」、

「歴史資料館」、の順に報告 

＊質疑応答 

○委 員―３７ページの施設開放について、小学校及び中学校を各種スポーツ団体に

開放するということであるが、現状はどうなっているのか。コロナの関係で、

見合わせ中か。 

事 務 局―現時点では、全て開放している。ただし、中学校の体育館は学校の授業で

使用しているため見合わせているが、それ以外は開放している。 

 

◎ 各委員が承認 

 

⑤ その他 

〇委 員―本日は、マスクのせいもあるが、部分的に内容が聞き取りにくかった。も

う少し、工夫していただきたい。結論だけでも教えていただきたい。 

〇委員長―よろしくお願いする。 

 

※ これ以降の進行は事務局が担当 

５ その他 

① 事務局からの報告 

   〇中央公民館の改築整備について 

 

６ 閉会あいさつ                         副委員長 

   

 

 


